
 

 

 

 

ER Protokoll vom 20. Mai 2019 
 
 
Anwesend: 
René Scheidegger, Beat Wenger, Sophia Wepfer, Sandro Ruzzini, Anne-Laurence 
Stadelmann (alle Lehrerschaften); Robin Haller (MJK 1), Birgit Damegger (MJK 2), 
Ugo De Vito (MJK 2), Verena Friedrich (MJK 3), Fernanda Oprandi (MJK 4), Michael 
Sieber (MJK 4), Sven Zehnder (MJK 5), Evelyne Zwahlen (MJK 5),Vera Grisoni 
(MJK6), Nadja Graf (MJK 6), Gaby Szöllösy (MJK 7), Monika Mloch (MJK 7). 
Entschuldigt: 
Barbara Müller (MJK 1), Sandra Kogler (MJK 3), 
 
Es gibt keine Anmerkungen zum letzten Protokoll und es wurden keine Traktanden 
nachträglich eingereicht.  
 
1. Abnahme Statuten, Anregungen der KSB Limmattal 

2. Review Anlass Pubertät 
3. Informationen Schulleitung 
4. Varia 
 

1. Abnahme Statuten, Anregungen der KSB Limmattal 

Sven informiert den ER, dass die KSB Limmattal gerne in den Statuten vermerkt hätte, 
dass die Verantwortlichen an unseren Meetings teilnehmen möchten und sie in unse-
ren Verteiler der Protokolle aufgenommen werden möchten. Nach einer internen Ab-
stimmung wird festgelegt, dass die Teilnahme in Ordnung ist, aber bezüglich der Pro-
tokolle wird auf die Homepage verwiesen. Die Protokolle sind dort aufgeschaltet. Die 
Statuten werden entsprechend geändert und zur letzten Kontrolle an die Schulleitung 
geschickt. 

 

2. Review Anlass Pubertät 

Birgit informiert den ER, dass ca. 35-40 Personen an dem Anlass teilgenommen ha-
ben. Positiv wurde bewertet, dass Herr Gutmann zu seinen Aussagen sehr viele Bei-
spiele gebracht hat. Es wurde aber bemängelt, dass der Vortrag sehr oberflächlich 
gehalten wurde. Herr Gutmann hätte einen einseitigen Blick und es wurde vermisst, 
dass am Schluss keine Fragen gestellt werden konnten. Des Weiteren hätte Herr Gut-
mann sich zu stark auf ein veraltetes Familienkonzept konzentriert. 

 



 
 

 

 

3. Informationen Schulleitung 

 

1. M+U wie weiter im neuen Schuljahr? 

Die Schulleitung informiert den ER, dass dieses Fach an den Lehrplan 21 angepasst 
wird. Neu wird eine Lehrperson pro Klasse für drei 3 Jahre dieses Fach unterrichten. 
In den ersten 2 Schuljahren wird eine Basis geschaffen um in der 3. Klasse unter 
anderem Projekte umzusetzen. Ab 2021 zählt die M+U Note als Vornote für die 
Gymi-Prüfung. 

2. Wahlfächer 

Die Schulleitung informiert, dass ab dem neuen Schuljahr folgende Wahlfächer 
angeboten werden: 

- Gymi-BMS-Vorbereitung in den Fächern Mathematik und Sprache 

- Tastatur schreiben mit Zertifikat 

- Informatik 

Die Fächer werden jeweils am Dienstag und Donnerstag von 08.05-08.50 Uhr und 
von 15.25-16.10 Uhr angeboten. 

3. Turnunterricht 

Es wurde bestimmt, dass ab dem neuen Schuljahr, die BG Schüler und Musiker 
neu jeweils am Freitag von 13.15 – 14.45 Uhr Turnunterricht haben werden. Das 
Programm wird den Bedürfnissen angepasst sein.  

4. Evaluation, 9 Monate nach dem Umzug an die Hohlstrasse 

Die Schulleitung informiert, dass Seitens der Lehrerschaft der Umzug sehr positiv 
verlaufen ist. Eine Schülerbefragung wird folgen. Positiv wurde sowohl der Schul-
beginn um 09.00 Uhr, als auch die Stockwerk-Arbeit bewertet. Die Schüler seien 
wacher und aufnahmefähiger. Von Seiten der Schüler wird teilweise bemängelt, 
dass durch die Stockwerk-Arbeit der Kontakt zu den Schülern aus den andern 
Stockwerken kaum vorhanden sei. Diesem Umstand wird Rechnung getragen, in-
dem der Austausch über die Stockwerke hinaus mit verschiedenen Massnahmen 
gefördert wird und dies wohl mehr als ein Problem der älteren Schüler aus der «Prä-
Hohlzeit» angesehen wird. 

5. 30 Jahre Kunst- und Sportschule 

Die Schulleitung informiert kurz über die Planung. Details werden dem ER zu ei-
nem späteren Zeitpunkt kommuniziert. 

 

 

 

 



 
 

 

 

4. Varia 

Da es sich um die letzte Sitzung vor Schulende handelt, wurden 3 Mitglieder von Sei-
ten der Schulleitung und dem ER herzlich verabschiedet, deren Kinder die Schule 
verlassen werden. Es handelt sich um: 

Sven Zehnder, Birgit Damegger, Ugo De Vito.  
  
Leider hat sich auch Vera Grisoni entschlossen, den ER auf Ende Schuljahr zu ver-
lassen. Da dieser Entscheid erst an der Sitzung kommuniziert wurde, konnte Vera 
Grisoni nicht gebührend verabschiedet werden. Dies wird in einem anderen Rahmen 
aber noch nachgeholt. 
 
5. Schlusswort vom abtretenden ER-Präsident 

Sven bedankt sich für die sehr schöne und intensive Zeit als Präsident und wünscht 
dem bestehenden ER alles Gute. Die Frage nach seinem Nachfolger wird im neuen 
Schuljahr geklärt. 
 
 
Nächster Sitzungstermin: Montag, 16. September 2019, 18.30 Uhr 
 


